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本报讯 （成都日报锦观新闻记
者 杨富 受访者供图） 7月2日，一架
身披“太阳神鸟”涂装的国产ARJ21飞
机从喀什徕宁国际机场起飞，前往塔
什库尔干塔吉克自治县红其拉甫机
场，标志着 ARJ21 飞机首条高高原航
线成功开航。这是 ARJ21 飞机
执飞的首个高高原定期航班，
意味着我国高高原航线上第一
次有了国产飞机的身影。据了
解，红其拉甫机场标高 3258.4
米，是新疆第一座高高原机场，

也是我国最西端的机场。根据中国民
航局规定，海拔高度在 2438 米及以上
的机场为高高原机场。

目前，成都航空在新疆设立了吐
鲁番、伊宁、喀什 3 个基地，投运 9 架
ARJ21飞机，在飞航线40余条。

本报讯 （成都日报锦观新闻记
者 吴茜） 记者昨日从市经信局市新
经济委获悉，成都正在征集 2024 年成
都市数字化重大应用示范项目“揭榜
挂帅”场景。本次征集场景所属行业
领域应符合成都市 5 大重点产业发展
方向，面向成都市 19 条工业产业链。
生产经营各环节采用的新一代信息技
术与先进制造技术深度融合，涵盖数
字化、网络化、智能化等多种典型应用
场景可进行申报。

申报者可参照但不仅限于《五部
门关于开展 2023 年度智能制造试点
示范行动的通知》中的《智能制造典型
场景参考指引》。

场景报送方面，各区（市）县工业
和信息化主管部门将进行辖区内“揭
榜挂帅”场景的征集和汇总推荐，于
2024 年 8 月 9 日前提交《2024 年成都
市数字化重大应用示范项目“揭榜挂
帅”场景意向表》和区（市）县汇总表的
电子版。

新华社阿斯塔纳 7 月 2 日电 当地
时间 7 月 2 日中午，国家主席习近平乘
专机抵达阿斯塔纳，出席上海合作组
织成员国元首理事会第二十四次会
议，应哈萨克斯坦共和国总统托卡耶
夫邀请，对哈萨克斯坦进行国事访问。

习近平乘坐的专机进入哈萨克斯
坦领空后，哈萨克斯坦三架空军战机
升空护航。

专机抵达阿斯塔纳纳扎尔巴耶夫
国际机场时，哈萨克斯坦总统托卡耶
夫率政府第一副总理斯克利亚尔、副
总理兼外长努尔特列乌、总统外事顾
问卡济汉、阿斯塔纳市长卡瑟姆别克
等高级官员热情迎接。身着盛装的哈
萨克斯坦女青年向习近平献花。

托卡耶夫在机场为习近平举行盛大
隆重的迎宾仪式。100余名仪仗兵英姿
挺拔，军乐团奏响迎宾曲和迎宾号角。
近百名哈萨克斯坦儿童挥舞中哈两国国

旗，欢呼“您好”，热烈欢迎习近平到访。
习近平在托卡耶夫陪同下检阅仪

仗队。十余名哈萨克斯坦少年儿童用
中文演唱《歌唱祖国》。

习近平发表机场书面讲话，代表中
国政府和中国人民，向友好的哈萨克斯
坦人民致以诚挚问候和良好祝愿。

习 近 平 指 出 ，中 哈 友 好 源 远 流
长。两国建交 32 年来，中哈关系经受
住时代变迁和国际风云变幻的考验，
结为独一无二的永久全面战略伙伴关
系，树立了邻国和衷共济、互利共赢、
相互成就的关系典范。11 年前，我在
哈萨克斯坦首次提出共建“丝绸之路
经济带”倡议。如今，中哈共建“一带
一路”硕果累累。我期待同托卡耶夫
总统就中哈关系以及共同关心的国际
和地区问题深入交换意见，为中哈永
久全面战略伙伴关系发展擘画新蓝
图、作出新部署。我也期待出席上海

合作组织阿斯塔纳峰会，同各方一道
共话组织未来，共商合作大计，推动这
一重要多边机制实现新的更大发展。

蔡奇、王毅等陪同人员同机抵达。
中国驻哈萨克斯坦大使张霄也到

机场迎接。
习近平乘车从机场赴下榻饭店途

中，当地中资企业代表等候在道路两
旁，挥舞中哈两国国旗，高举“热烈欢
迎习近平主席访问哈萨克斯坦”等红
色横幅，热烈欢迎习近平主席到访。

新华社北京 7月 2日电 7月2日上
午，国家主席习近平乘专机离开北京，赴
阿斯塔纳出席上海合作组织成员国元首
理事会第二十四次会议，应哈萨克斯坦共
和国总统托卡耶夫、塔吉克斯坦共和国总
统拉赫蒙邀请对两国进行国事访问。

陪同习近平出访的有：中共中央政
治局常委、中央办公厅主任蔡奇，中共
中央政治局委员、外交部部长王毅等。

新华社北京 7 月 2 日电 7 月 1 日，
国家主席习近平寄语美国青少年“青
春同行”交流团。

习近平指出，中美关系希望在人
民，基础在民间，未来在青年，活力在

地方。希望你们通过此次访问，感知
中国、体会中国、了解中国，与中国的
青少年交流互动，成为好伙伴、好朋
友，在两国人民之间架起更多相知相
亲的桥梁，为增进中美两国人民友谊

作出贡献。
美国青少年“青春同行”交流团由

美国 7 个州共 14 所中学约 190 名师生
代表组成，中国人民对外友好协会邀
请并接待。

本报讯 （成都日报锦观新闻记
者 常斐 李世芳） 昨日，市委副书记、
市长王凤朝赴都江堰市督导调研生态
环保、结对联动、防汛减灾工作时强
调，要深入学习贯彻习近平新时代中
国特色社会主义思想，认真按照中央、
省、市部署要求，真抓实干、狠抓落实，
在保护生态的前提下深挖资源潜力，
促进产业转型升级，厚植高质量发展
的绿色底色，坚决守护好人民群众生
命财产安全和良好生态本底。

都江堰大观污水处理厂分两期建
设完成，日处理规模达2万吨。王凤朝
一行来到这里，实地察看污水处理设
施运行管理情况，详细听取生态环境
问题整改推进情况及下一步工作打
算，现场协调解决存在的困难和问

题。他强调，都江堰生态环境保护工
作整体取得积极进展，但部分问题的
整改进度相对滞后，在工作部署、整改
力度和责任压实上还有差距。要深入
学习贯彻习近平生态文明思想，坚决
扛牢生态环境保护政治责任，举一反
三、从严从实抓好生态环境问题整改，
坚决守牢生态环保红线。要找准问
题、全力以赴，加快推进管网排查，扎
实做好病害管网整治、雨污分流改造、
截污控源、末端净化等工作，提高污水
收集处理效率，改善和升级排水系统，
坚决做到污水达标排放、雨水规范排
放。要进一步明确目标时限，成立工
作专班，倒排工期、挂图作战，层层压
紧压实责任，确保问题不解决不放过、
整改不到位不松手。 下转02版

离京出席上海合作组织成员国元首理事会第二十
四次会议并对哈萨克斯坦、塔吉克斯坦进行国事访问

习近平抵达阿斯塔纳
当地时间

7

月

2

日中午
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。

新华社记者

谢环驰

摄

新华社阿斯塔纳 7 月 2 日电 当地
时间 7 月 2 日晚，国家主席习近平应邀

同哈萨克斯坦总统托卡耶夫共进晚
餐，在愉快温馨的环境中就中哈关系

和共同关心的问题进行了亲切友好的
交流。

习近平同哈萨克斯坦总统
托卡耶夫举行小范围晤谈
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，国家主席习近平应邀同哈萨克斯坦总统托卡耶夫共进

晚餐

，在愉快温馨的环境中就中哈关系和共同关心的问题进行了亲切友好的交

流

。这是习近平同托卡耶夫握手

。

新华社记者

谢环驰

摄

习近平寄语美国青少年“青春同行”交流团

习近平在哈萨克斯坦媒体发表署名文章

同心笃行 续写中哈关系新篇章

详见02版

7月2日，在赴阿斯塔纳对哈萨克斯坦进行国事访问之际，国家主席习近平在《哈萨克斯坦
真理报》、哈萨克国际通讯社发表题为《同心笃行 续写中哈关系新篇章》的署名文章。

成都征集数字化重大应用示范项目
“揭榜挂帅”场景

国产ARJ21飞机
开通首条高高原航线

统筹移植树木资源，成都将建设“行道树银行”

树木存进“银行”蓉城绿意“增值”
7 月 2 日，记者从市公园城市局获

悉，《成都市城市树木移植统筹利用管
理办法（试行）》（以下简称《办法》）于
今年 7 月 1 日起施行。《办法》共 14 条，
明确了城市树木的移植与利用，即城
市树木移植尽量通过一次移栽应用
到城市绿化建设，避免短期内重复移
植；若不能直接应用到城市绿化建设
中，将被存放至“行道树银行”，根据
后续需求情况再将树木从“银行”中移
出种植。

随着城市“绿色格局”的转变，行道
树“搬家”是常事。这些栽植的树木都
去了哪？如何在树木保护利用的同时
优化资源配置？“行道树银行”如何存取
运作？记者对话市公园城市局园林绿
化处处长李智彪，解读“行道树银行”建

设背后的逻辑。

尽量一次移栽
减少树木损伤和费用支出

以往，城市树木移植的常规做法
是将树木移植到苗圃中进行管护，养
护 3 至 5 年让树木长势、冠幅恢复，等
到城市绿化需要，再将树木从苗圃移
植到城市绿地中。“这就意味着需要搬
迁两次，可能会对树木造成损伤。此
外，还会产生两次搬迁的费用以及苗
圃管护的费用。”李智彪算起城市树木

“搬家”的成本。
针对多次移植问题，《办法》提出，

城市树木移植过程中，应充分考虑树
木的生长特性及栽植地景观需求，尽

量通过一次移栽应用到城市绿化建
设，避免短期内重复移植。

此外，城市树木移植应统筹坚持充
分利用、属地优先、全域协同的原则。
其中属地优先是指移植的城市树木优
先在属地区（市）县范围内进行利用，属
地区（市）县不能及时利用的可跨区域
统筹。而全域协同，则能实现全市大范
围内的城市树木移植的资源共享和统
筹区域联动。

“事实上，在《办法》正式施行以
前，成都已 有 部 分 区 域 在 小 范 围 内
进行了相关探索。”李智彪举例说，
如成都大熊猫繁育研究基地二期园
区内的部分景观树木，是在城市轨
道交通建设中移栽的，从而形成了
园区内新的绿色景观。“但大熊猫基

地的移植当时是特殊试点，需要开专
题会进行协调。《管理办法》印发后，就
形成了固定程序，无需再一事一议，提
高了效率。”

打造“行道树银行”
让移植树木“有存有取”

对于无法精准找到需求方进行一
次移植的树木，则将被栽种到“行道树
银行”中。

李智彪介绍，“行道树银行”选址闲
置地块，比如临近住宅小区、商业区的暂
时不会进行建设的临时绿地。城市的

“空白处”需要绿色空间，这样一方面可
以美化城市环境，另一方面也能节省苗
圃土地费用及管护费用。 下转02版

王凤朝赴都江堰市督导调研生态环保、
结对联动、防汛减灾工作时强调

压紧压实责任坚持绿色发展
严守生态红线、安全底线

本报讯 （成都日报锦观新闻记
者 李艳玲） 记者 7 月 2 日获悉，为助
力低空经济“高飞”，成都低空经济产
业基金近日完成签约，基金目标总规

模达30亿元人民币。
据悉，成都低空经济产业基金拟

在彭州市注册，是成都都市圈首只涉
及低空经济产业的国资管理基金。该

基金将主要围绕低空制造、低空保障、
低空飞行等关键环节投资。成都低空
经济产业基金的成立，将全方位支持
成都低空经济产业强链、补链、延链。
通过吸引更多的社会资本投入到低空
经济等产业领域，为成都低空经济产
业发展注入新动力，促进产业集群的
形成和产业链的完善，推动成都低空
经济等产业繁荣发展。

目标总规模30亿元

成都低空经济产业基金完成签约


